

GOBERNADOR PEDRO ÁLVAREZ-SALAMANCA HIZO ANÁLISIS CRÍTICO A ADMINISTRACIÓN ANTERIOR

# "Cuando arribamos al Gobierno Regional del Maule no había recursos ni para su funcionamiento"

- Ayer se realizó Cuenta Pública 2024 del GORE Maule.
- Y a pesar del alto porcentaje de ejecución presupuestaria, varios proyectos enfrentaron retrasos, hubo falta de coordinación entre entidades, subutilización de recursos que generó duplicidad e ineficiencia y una débil planificación estratégica.

POR MARÍA FRANCISCA GARCÍA BASCUÑÁN - FOTOS: CARLOS ALARCÓN DUARTE

**TALCA.** En la parte final del video que dio a conocer la Cuenta Pública del Gobierno Regional del Maule 2024, se realizó un análisis crítico de la gestión del año pasado y un mensaje de continuidad para este 2025, en donde se destaca que a pesar del alto porcentaje de ejecución presupuestaria hubo retrasos, dificultades, falta de coordinación, duplicidad de esfuerzos y una débil planificación estratégica, al contar con iniciativas mal diseñadas desde su inicio, para lo cual el actual gobernador regional del Maule, Pedro Pablo Álvarez-Salamanca, ha implementado una serie de medidas para mejorar la eficiencia y transparencia para su gestión como reorganizar prioridades, fortalecer mecanismos de control, mejorar comunicación y coordinación interinstitucional. En su discurso final, la autoridad regional recalzó que enfrentamos tiempos complejos, con una estrechez presupuestaria a nivel nacional que golpea fuerte a las regiones.

"Nuestra querida Región del Maule no ha estado ajena a estos problemas, pero eso no nos ha quitado el sueño y no nos hemos quedado de brazos cruzados. Apenas tomamos conocimiento de la realidad financiera del Gobierno Regional, fuimos a tocar puertas a Santiago, en la Dirección de Presupuesto para conseguir recursos, porque hay que decirlo, cuando arribamos al Gobierno Regional no había recursos ni para su funcionamiento durante los primeros meses. Pese a lo anterior, y lo quiero decir fuerte y claro, la estrechez presupuestaria no será impedimento para sacar adelante, proyectos que contribuyan a mejorar la calidad de vida de los maulinos", expresó.

## PRESUPUESTOS

En términos financieros, en la Cuenta Pública, se explicó que el presupuesto inicial aprobado 2024 fue del orden de los 107 mil 770 millones 616 mil pesos, pero que debido a diversas modificaciones por

traspasos a otras instituciones y ajustes fiscales, ese monto se redujo a poco más de 90 mil millones. Agregando que al cierre del año, la ejecución presupuestaria solo se concretó en un 98,6%, siendo diciembre el mes con más asignaciones de recursos. En el 2024, se aprobó un total de 936 proyectos y programas. En la provincia de Talca, se aprobaron 113 proyectos, siendo Penehue, la comuna líder en inversión. En el caso de Curicó, se aprobó un total de 82 proyectos, destacando Rauco como la comuna con más ejecuciones, alcanzando un 25,1% del total provincial, mientras que Linares contó con 81 proyectos, siendo la capital provincial, la principal comuna en recibir casi la mitad del total y finalmente, para la provincia de Cauquenes, se aprobaron 36 proyectos enfocados, principalmente, en mejorar la infraestructura rural.

## DESAFÍOS 2025

El gobernador regional mani-

festó que lo que viene es más ambicioso, porque el Maule merece más. "Queremos consolidar el Paso Pehuenche como un eje estratégico de integración con Argentina y el mundo, con inversiones que mejoren su infraestructura y conectividad digital, que lo conviertan en un polo turístico y logístico. Avanzaremos con un estudio que nos permita implementar un aeropuerto de carga en la región. Además, instauraremos la Feria Binacional del Vino, iniciativa inédita que buscará posicionarse como un evento emblemático en el calendario cultural y productivo de nuestra región. En materia deportiva, este año tenemos el Mundial Sub-20 de fútbol y Talca, junto a Santiago, Valparaíso y Rancagua, será una de las cuatro sedes que albergarán uno de los acontecimientos más importantes del año y desde el Gobierno del Maule, apoyaremos en todo lo que sea necesario para que dicho evento sea un éxito y nuestra región muestre su



El gobernador regional del Maule, Pedro Pablo Álvarez-Salamanca, transparentó la estrechez presupuestaria, recalcando que esto no será impedimento para mejorar la calidad de vida de los maulinos.

mejor imagen a todo el mundo. También seremos anfitriones de los Juegos Binacionales de Integración Andina "Cristo Redentor" 2025. A todo lo anterior, sumamos la anhelada ampliación del estadio La

Granja de Curicó y la remodelación del estadio Municipal Claudio Guajardo de Río Claro", recalzó Álvarez-Salamanca respecto de los desafíos que vienen en su gestión.



Parlamentarios estuvieron presentes en la Cuenta Pública.



A esta cuenta pública de la gestión 2024 del GORE Maule, asistieron presencialmente para conocer detalles de la gestión pasada y los desafíos, diputados y senadores de la región.